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重点

20日，记者跟随执法人

员来到再生棉加工作坊和

再生棉进入的企业进行检

查。但一方面企业称没钥匙

开不了仓库，使检查遇到阻

碍，另一方面再生棉加工作

坊在检查前竟都办完了营

业执照。

长清区平安街道办质监
所的王姓负责人告诉记者，
这些小作坊的原料主要来自
潍坊、徐州和邹平。而加工出
来的棉花则主要销到河北的
高阳县，“卖到省内的很少。”

他还表示，这些作坊是
由一个老板建的，建好后就
出租，自己则收取租金。

国家相关法规规定，再
加工纤维最小单位产品包装
应标注“禁止用于加工生活

用絮用纤维制品”的警示。
王姓负责人表示，这些

作坊加工的棉花确应做到粘
贴警示标志、做好进出货台
账。“据我们了解的情况，这
些作坊出的货现在都贴了警
示标志，台账也应该都有。”

在记者的要求下，王姓
负责人进入了其中一家小作
坊的仓库。这里已经打包好
的棉花包装纱布上粘贴着警
示标签。而此前暗访中，记者

多次看到包装好的再生棉装
车，都没有贴警示标签。

接着记者要求查看台
账，作坊的老板先是表示账
本在她妻子那里，但妻子现
在出去了，所以无法查看。

记者再次提出换其他作
坊查看，这时这位老板则表
示，“现在确实都没有做台账，
我们会尽快补上。”同时，他强
调，最近由于搬家的原因，也
没怎么干，所以就没有台账。

“没有营业执照之前，
我们一直没有进行生产。”
一家作坊的老板表示。

“你这里的原料都是从
潍坊、徐州和邹平进的吧？
加工出来的棉花主要卖到
河北的高阳是不是？原来是
在张庄路？你都得登记好
了。”当着记者的面，质监所
的王姓负责人询问。

一位老板不断点头回

答“嗯”“嗯”。
“营业执照办下来了

吗？”王姓负责人问。“今天下
午去打出来的。”老板表示。

“正好。”王姓负责人说。
记者发现，这些作坊在

一周之内集中办理了营业
执照。而一周前，记者“正
好”去省纤维检验局反映了
再生棉的事情。

“营业执照该办的要

办，不然就不让你们干了。”
王姓负责人说。老板表示，

“最近刚下来一个文件，轻
污染的企业不用进行环评
了，只需备案，所以就先办
了一个销售的执照。”

“台账必须做好，要不然
你们就别干了。”另一名张姓
负责人插了一句，老板回答，

“原来在张庄路那里就是这
么做的，放心就是了。”

记者随监管部门检查，发现疑点重重

隔着门缝看看，就说没问题
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暗访时没有警示标签，检查时都有了

检查当天作坊“正好”办下执照

4月20日，执法人员在检查长清区潘村的再生棉加工作
坊。

20日下午2时许，记者从
三利集团出来后，驱车一个
多小时到了济南市长清区潘
村附近，等待长清区平安街
道办质监所的王姓负责人前
来一起调查再生棉作坊，此
时记者并未说明这些作坊的
位置。

但约半个小时后，该王

姓负责人打来电话称，他已
在潘村的作坊了。

记者赶到时，这些作坊
已没有一周前的机器轰鸣，
厂房不是大门紧锁就是大门
敞开，工作人员站在门口警
惕地盯着记者。

这时一辆鲁V牌照载
满货物的货车缓慢驶出作

坊区，在出口的过磅处停下
称重，随即就开走了。

“ 我 没 注 意 到刚 才 有
一辆大货车出去了。”一直
在作坊区内货车驶过的路
上 等 候 的 王 姓负 责人 ，和
记者见面后称他没看到货
车。

他表示，执法部门很重

视对这个区域的监管。“这
些加工厂原来在张庄路上，
后来因为拆迁，就离开了原
址。他们的去向大致有三种
情况：一部分搬到这里，一
部分到了平原县，另外一部
分不干了。”据王姓负责人
透露，这里有 3 0 多家小作
坊。

平时机器轰鸣，检查时竟全部停工

找钥匙费劲难开门，检查遇阻
跟踪发现一辆货车将再

生棉运到滨州邹平码头镇的
三利集团后，4月20日，记者
向省纤维检验局通报，并跟
随执法人员到三利集团检
查。

该企业一名工作人员称
领导不在。执法人员拨通了
当地相关部门的电话，辗转
联系到企业的负责人。

约一刻钟后，该企业负
责人刘法青来到门口，带着

执法人员来到纺织车间。
车间里机器轰鸣，工人

们正在忙着加工纺纱。约一
米高的棉花一堆堆地放在车
间里，棉花颜色不一，手感也
有差别，质量明显不同。

“不能光用同一等级的
棉花，否则加工出来的棉纱
质量不稳定。”刘法青解释。

“你们用过棉短绒、废纱
等下脚料做的再生棉吗？”记
者问。“这里最差的四级棉也

是纯棉，没用再生棉。”刘法
青表示，他们都是从棉花储
备库、中纺集团等正规单位
进货。

随后，执法人员要求查看
棉花仓库，却被刘法青带到办
公室，双方交流了10分钟后来
到仓库，这个仓库就是当时货
车卸再生棉的地方。

仓库大门紧锁，透过门
缝发现，仓库里放着一堆堆
棉花。“既然没用再生棉，就

大大方方地把门打开。”执法
人员一再要求，但刘法青称，
管理仓库的工作人员不在，
找钥匙很费劲，没法开门。

“再生棉包装和正常棉
花 不 一 样，一 看就 能 看 出
来。”检查人员在门外隔着门
缝看了一下后，称这里的棉
花没问题。

检查人员多次询问刘法
青，“这个仓库有没有对外出
租？”刘法青均当场否认。

4月20日，作坊老板介绍，他们都是用这种棉花加工
再生棉。

4月20日，执法人员到作坊检查，一家作坊当天刚刚办
理完营业执照。

疑点1 

疑点2 

疑点3 

疑点4 

4月20日，检查人员隔着
门缝查看三利集团的仓库。

4月20日，执法人员到作坊检查，业户们都停了工，关紧
了大门。
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